

## Celia Cervantes Gutiérrez

Doctora en Ciencias Sociales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de Colima, Maestra en Ciencia Política y Administración Pública, Licenciada en Comunicación Institucional y Diplomada en Estudios de Género.

Certificada en Competencia Laboral de Calificación para el Diseño e Impartición de Cursos de Capacitación, con código en el Sistema Normalizado de Competencia Laboral CRCH0542.1 Nivel Cuatro, otorgado por el Consejo de Normalización y Certificación de Competencia Laborales (CONOCER).

Cuenta con experiencia en materia electoral, como Consejera Electoral Propietaria del Consejo Local del IFE en Colima, en los procesos federales electorales 2006, 2009 y 2012, en los que presidió la Comisión de Educación Cívica.

Consejera del Consejo Directivo del Instituto Colimense de las Mujeres, 2010-2013, del 1° de abril de 2013 a la fecha, forma parte del Comité de Gestión por Competencias para la Igualdad de Género del Instituto Nacional de las Mujeres, reconocido por el CONOCER.

Como empleada de la Universidad de Colima, de 1990 a 2006 fue Catedrática por horas de la Facultad de Letras y Comunicación, donde impartió asignaturas como *Métodos de Investigación, Investigación de la Comunicación, Estudios de Opinión Pública, Teoría y Análisis Político*.

Fue conductora de *Campo Abierto, Extramuros, Quehacer Universitario y GénEros*, en la estación XHUDC 94.9 FM Radio Universitaria; editora de la revista **GénEros**, coedición de la Asociación Colimense de Universitarias, A.C. y del Centro Universitario de Estudios de Género, dependencia de la cual fue directora más de 9 años, en cuyo periodo se concretaron distintas líneas de capacitación, formación académica, difusión e investigación, para transversalizar la perspectiva de género en la cultura institucional de esta Casa de Estudios.

Coordinadora-fundadora de la Red de Enlaces Académicos de Género de la Región Centro Occidente de la ANUIES, con participación activa en la Red Nacional de Universidades Públicas "Caminos hacia la equidad de género" y la Red de Estudios de Género del Pacífico Mexicano.

Como investigadora, actualmente coordina el proyecto de investigación *Trayectorias políticas en Colima (1967-2012)*. Su publicación más reciente es "Participación de las colimenses en la élite política federal y estatal", capítulo 6 del libro *Sentencia de amor 12624. Mujeres y elecciones en México 2012*, coordinado por Lourdes C. Pacheco y Rosario Varela. Es articulista del suplemento *Mujeres* de Diario de Colima y *El Comentario Semanal* del periódico El Comentario de la Universidad de Colima.

Cuenta con más de 100 participaciones en ponencias, conferencias, diplomados y cursos relacionados con los estudios de género, políticas públicas, presencia de mujeres y hombres en la administración pública y cargos de representación popular, realizadas en diferentes institutos, instancias gubernamentales, electorales y universidades del país y el extranjero.